

15.01.2013

Antrag

der Fraktion der CDU

Patenschaft mit Leben füllen – „Freundeskreis Fregatte Nordrhein-Westfalen“

I. Sachverhalt:

Am 24. Oktober 2012 fand in Lemwerder die Kiellegung der Fregatte „Nordrhein-Westfalen“ statt. Die Fregatte Nordrhein-Westfalen gehört zur neuesten Generation von Überwasserkampfschiffen und zu den besten ihrer Klasse in der NATO. Der Stapellauf ist für das Frühjahr 2014 geplant. Ausgeliefert wird das Schiff voraussichtlich im Februar 2017.

Sie wird mit deutlich weniger Besatzung auskommen und gleichzeitig wesentlich länger im Einsatz bleiben können, als bisherige Modelle. Die Fregatte wird sowohl Seewege sichern als auch zur vernetzten Operationsführung mit Land- und Luftstreitkräften in der Lage sein. Bei der Fregatte geht es um die konsequente Umsetzung veränderter Einsatzbedingungen in einem maritimen Großvorhaben.

Der Bau der Fregatte Nordrhein-Westfalen macht die Marine zukunftsfähig und erfüllt die Anforderungen zur Konfliktverhütung und Krisenbewältigung. Die „Nordrhein-Westfalen“ wird einen wesentlichen deutschen Beitrag zur Verteidigung im NATO-Bündnis und zu internationalen Friedensmissionen leisten.

In der Vergangenheit hat es zahlreiche erfolgreiche Patenschaften nordrhein-westfälischer Städte mit Schiffen und Booten der Marine gegeben. Die meisten existieren jedoch durch die Verkleinerung der Flotte der Deutschen Marine nicht mehr, allen voran die traditionsreiche Patenschaft für die Schiffe mit den Namen „Köln“, aber auch zum Beispiel die Patenschaft Remscheids mit dem Marineschnellboot Albatros. Eine Patenschaft Nordrhein-Westfalens für das Schiff mit dem Landesnamen ergänzt und ersetzt somit eine lange Tradition der Bindung unseres Landes an die Deutsche Marine.

Datum des Originals: 15.01.2013/Ausgegeben: 15.01.2013

Die Veröffentlichungen des Landtags Nordrhein-Westfalen sind einzeln gegen eine Schutzgebühr beim Archiv des Landtags Nordrhein-Westfalen, 40002 Düsseldorf, Postfach 10 11 43, Telefon (0211) 884 - 2439, zu beziehen. Der kostenfreie Abruf ist auch möglich über das Internet-Angebot des Landtags Nordrhein-Westfalen unter www.landtag.nrw.de

II. Der Landtag beschließt:

1. Die Namensgebung „Nordrhein-Westfalen“ ist gut für unser Bundesland, seine Bürgerinnen und Bürger und seine politischen Repräsentanten. Es ist Verpflichtung für Landesregierung und Landtag, dem Schiff und seiner Besatzung stets ein guter Pate zu sein.
2. Der Landtag unterstützt Bestrebungen einen „Freundeskreis Fregatte Nordrhein-Westfalen“ zu initiieren und möchte, dass die/der jeweils amtierende Präsident/in des Landtages von Nordrhein-Westfalen die Schirmherrschaft übernimmt.

Karl-Josef Laumann
Lutz Lienenkämper
Gregor Golland

und Fraktion